
VERBALE CONSIGLIO CORSO DI STUDIO 

“SCIENZE BIOLOGICHE” 

N. 3 DEL 09/09/2022 A.A. 2021/2022 

L'anno 2022 addì 9 del mese di settembre alle ore 9.30 si riunisce il CCS di Scienze 

Biologiche presso l’aula S6. 
 NOMINATIVO P G A  NOMINATIVO P G A 

1 ACCORONI STEFANO X   28 LARICCIA VINCENZO  X  

2 BACCHETTI TIZIANA X   29 LA TEANA ANNA X   

3 BARUCCA MARCO  X  30 MARADONNA FRANCESCA  X  

4 BENEDETTI MAURA X   31 MARAGLIANO LUCA  X  

5 BEOLCHINI FRANCESCA  X  32 MARIANI PAOLO  X  

6 BIANCHELLI SILVIA  X  33 MOBBILI GIOVANNA X   

7 BISCOTTI MARIA ASSUINTA  X  34 MORRONI MANRICO   X 

8 BIZZARO DAVIDE   X 35 NEGRI ALESSANDRA X   

9 BORGIA LUISA   X 36 NISI CERIONI PAOLA X   

10 CANAPA ADRIANA X   37 NORICI ALESSANDRA X   
11 CAPUTO BARUCCHI VINCENZO X   38 OLIVOTTO IKE X   

12 CARNEVALI OLIANA  X  39 ORTORE MARIA GRAZIA  X  

13 CERRANO CARLO  X  40 PIERONI CATIA  X  

14 CORINALDESI CINZIA X   41 PUCE STEFANIA  X  

15 DI CAMILLO CRISTINA X   42 RINDI FABIO X   

16 DI MARINO DANIELE  X  43 SABBATINI ANNA  X  

17 FABRI MARA  X  44 SCIRE’ ANDREA ANTONINO   X 

18 FANELLI EMANUELA  X  45 SPINOZZI FRANCESCO  X  

19 FERRANTE LUIGI   X 46 TOTTI CECILIA MARIA  X  

20 FRONTINI ANDREA X   47 TRUZZI CRISTINA X   

21 GALEAZZI ROBERTA  X  48 VIGNAROLI CARLA X   

22 GEROTTO CATERINA  X  49 BALILLI MARTINA   X 

23 GESUITA ROSARIA   X 50 CIRELLA GIOVANNI   X 

24 GIOACCHINI GIORGIA   X 51 DARIO FLAVIA   X 

25 GIORGINI ELISABETTA X   52 QERRETI GLEDIS   X 

26 GIOVANETTI ELEONORA  X  53 D’ERRICO CHIARA   X 

27 GORBI STEFANIA X   54 ALEFFI ALBERTO   X 

 

Presiede la seduta la Prof.ssa Anna La Teana 
Assiste alla seduta la Sig.ra Paola Baldini con il compito di supporto alla verbalizzazione. 
 
ORDINE DEL GIORNO: 
1 – Comunicazioni 
2 – Approvazione verbale 
3 – Approvazione quadri B6, B7, C1, C2, C3 della Scheda SUA 
4 – Approvazione Scheda di Monitoraggio 
5 – Azioni di miglioramento 
6 – Coordinamento didattico - Syllabus 
7 – Varie ed eventuali 
 
Oggetto n. 1 – Comunicazioni 
La Presidente comunica un’integrazione all’ordine del giorno: la presa in carico della 
raccomandazione n. 13/22 dell’Ente Certificatore RINA. 
 
L’Ente Certificatore, in occasione dell’Audit svoltosi dal 23 al 27 maggio 2022, ha 
formalizzato una raccomandazione che deve essere presa in carico da tutti i CdS (anche 
quelli non oggetto dell’Audit, come il nostro). 
 
Raccomandazione n. 13/22: 



– Si raccomanda di omogeneizzare le registrazioni relative all’esito delle sessioni di esame 
evitando di confondere la dicitura “assente” con quella “insufficiente”. 
 
La Presidente invita tutti i docenti a verbalizzare correttamente gli esiti degli esami. 
 
Oggetto n. 2 – Approvazione verbale 
È approvato il verbale del 7 marzo 2022. 
 
Oggetto n. 3 – Approvazione quadri B6, B7, C1, C2, C3 della Scheda SUA 3  
La Presidente illustra brevemente i dati presentati nei quadri in scadenza della Scheda SUA. 
 
Quadro B6 - Opinioni degli studenti. Le opinioni degli studenti sono ricavate dall’analisi dei 
questionari presenti sulla piattaforma SisvalDat.  I risultati sono molto positivi: più della metà 
degli insegnamenti ha ricevuto una percentuale di valutazioni positive superiore al 90% da 
parte degli studenti frequentanti, per i restanti la percentuale è superiore all’80% tranne che 
per due insegnamenti che hanno ricevuto una percentuale di risposte positive leggermente 
inferiore all’80%. Per quanto riguarda gli studenti non frequentanti c’è una maggiore 
variabilità nelle percentuali di valutazioni positive che comunque è, in tutti i casi, superiore 
o uguale al 60%. La Presidente raccomanda, al fine di migliorare queste valutazioni, di 
mettere sempre a disposizione il materiale didattico per gli studenti non frequentanti. Anche 
il questionario sulle modalità d’esame riceve percentuali di risposte positive molto elevate. 
Lo stesso per aule, laboratori, attrezzature e servizi di supporto. Le uniche domande che 
ricevono una percentuale di risposte positive inferiore alle altre sono quelle relative 
all’adeguatezza della rete wireless e al servizio fornito dalla segreteria studenti. 
Quadro B7 – Opinioni dei laureati. I dati sono stati ottenuti dal rapporto AlmaLaurea e sono 
aggiornati ad aprile 2022. Il CdS viene valutato molto positivamente dai laureati e quasi tutte 
le domande ottengono una percentuale di risposte positive in crescita o in linea rispetto allo 
scorso anno. In particolare, migliora la valutazione dei rapporti con i docenti, 
l’organizzazione degli esami, l’adeguatezza delle strutture didattiche. I laureati 
complessivamente soddisfatti del CdS sono il 97% in linea con il dato rilevato lo scorso anno 
mentre aumenta la percentuale di laureati che si iscriverebbe di nuovo allo stesso CdS che 
aumenta dal 68 all’83%.  
Quadro C1 – Ingresso percorso uscita. I dati provengono dalla Scheda del CdS elaborata e 
messa a disposizione dall’ANVUR. Il numero di iscritti al primo anno del Corso di Laurea 
triennale in Scienze Biologiche (AA 2021/2022) è di 658, questo valore, che include sia 
studenti che si iscrivono per la prima volta (immatricolati puri) che studenti trasferiti da altri 
CdS e/o Atenei, si assesta sui valori elevati osservati negli ultimi anni sempre superiori a 
600 e con variazioni che oscillano dai 634 nel 2018 ai 690 nel 2020). Il 36% degli iscritti 
proviene da altre regioni, un valore leggermente in calo rispetto agli anni precedenti (39% 
nel 2019 e 2020), ma che si mantiene sempre superiore sia al dato relativo alla 
Macroregione Centro (Toscana, Umbria, Marche, Lazio) (30%) che a quello nazionale 
(24%). 
Due tra gli altri indicatori presentano dei dati in diminuzione rispetto agli anni precedenti e 
sono, pertanto, da segnalare e monitorare:  
Il primo indicatore è quello relativo alla percentuale di studenti che proseguono al secondo 
anno nello stesso CdS. Questo dato torna a diminuire dopo i dati positivi degli ultimi due 
anni, passando dal 44,1% al 38%.  Questa diminuzione è il risultato sia di un aumento della 
percentuale di studenti che abbandonano la carriera, che di un aumento della percentuale 
di studenti che proseguono la carriera in un altro CdS dello stesso ateneo, nella maggior 
parte dei casi Medicina e Professioni Sanitarie. 



Il secondo indicatore si riferisce al numero di laureati nell’anno 2021 che diminuisce 
sensibilmente passando da 223 (nel 2020) a 145. Questa diminuzione, alla quale hanno 
probabilmente contribuito i precedenti anni di pandemia, porta, tuttavia ad un dato positivo, 
la percentuale di laureati entro la durata normale del corso aumenta passando dal 39 al 52 
%. 
Quadro C2 - Efficacia esterna. I dati sono stati ottenuti dal rapporto AlmaLaurea sulla 
“Condizione occupazionale dei laureati” ed elaborati dall’Ateneo e si riferiscono all’anno 
solare 2021. Come sempre è molto elevata la percentuale di laureati che si iscrive ad un 
CdS Magistrale (92%) ed è in aumento la percentuale di quelli che si iscrivono ad un CdS 
magistrale nello stesso ateneo (49,6% contro il 45,5% dello scorso anno). Il dato sulla 
percentuale di laureati che lavorano rimane in linea con quello dello scorso anno (9,3%). 
C3 – Opinione Enti-Imprese.  I dati si riferiscono all’anno 2021 e la valutazione è stata fatta 
sulla base dei questionari compilati dai responsabili delle strutture esterne al DiSVA che 
hanno ospitato i tirocinanti. Risulta evidente come l’esperienza del Tirocinio sia molto 
apprezzata, sia perché i giudizi sono stati molto buoni, sia perché la maggior parte degli 
studenti sembra aver interpretato correttamente il senso e lo scopo del tirocinio, cioè quello 
di prendere contatto con le attività professionali tipiche dei laureati in Scienze Biologiche. I 
giudizi sulle diverse voci (preparazione nelle materie di base, regolarità di frequenza, 
impegno, motivazione) sono risultati tutti in aumento o in linea con quelli dello scorso anno. 
 
La Presidente chiede l’approvazione dei quadri B6, B7, C1, C2 e C3 della Scheda SUA. 
Il Consiglio approva. 
 
Oggetto n. 4 – Approvazione Scheda di Monitoraggio 
La Presidente chiede l’approvazione della Scheda di Monitoraggio che è stata redatta 
commentando i dati precedentemente descritti nel quadro C1 della Scheda SUA. 
Il Consiglio approva. 
 
Oggetto n. 5 – Azioni di miglioramento 
La Presidente aggiorna sullo stato delle azioni di miglioramento. 
 
Nel 2021 erano state proposte diverse attività di orientamento in itinere: per la scelta del 
curriculum, per illustrare i diversi aspetti del tirocinio nonché le modalità di stesura della 
relazione di tirocinio e più in generale per aumentare la percentuale di studenti che si laurea 
entro la normale durata del corso. 
Le attività sono state messe in atto, i nomi dei docenti tutor sono stati messi in evidenza nel 
sito del DiSVA e sono stati organizzati incontri per illustrare i diversi aspetti del tirocinio. 
La Presidente della Commissione Tirocini, Prof.ssa Gioacchini, riferisce che i risultati di 
questa attività sono già visibili per quello che riguarda la stesura delle relazioni di tirocinio. 
Tutte queste attività continueranno ad essere messe in atto in futuro. 
Rimane ancora non attuato il questionario da somministrare online alle ditte che ospitano 
gli studenti per il tirocinio (2/2020). 
I dati della Scheda del CdS analizzati in precedenza hanno messo in evidenza due aspetti 
da monitorare: l’aumento degli abbandoni tra il primo e il secondo anno e la diminuzione del 
numero dei laureati. 
Per contrastare queste criticità le azioni saranno riproposte e potenziate. 
A questo proposito interviene la Prof.ssa Puce, responsabile dell’Orientamento, per 
illustrare una nuova figura di tutor, il Tutor Guida, con il compito di svolgere un’attività di 
orientamento indirizzata agli studenti del primo anno per accompagnarli nella transizione 
scuola-università. Intervengono i Proff. Giorgini e Olivotto per sottolineare la necessità che 
le informazioni sulle attività di questi tutor siano diffuse anche attraverso incontri tra i tutor 



stessi e gli studenti del primo anno, organizzati nelle ore di lezione e per limitare gli 
abbandoni è importante che questi incontri si svolgano durante il primo ciclo. La Prof.ssa 
Puce conferma che questi incontri si terranno e che, inoltre, è già prevista la creazione di 
una pagina web dedicata alla presentazione dei Tutor. 
La Presidente in relazione alla questione degli abbandoni comunica che è stato finalmente 
fornito l’accesso alla pagina web relativa ai Questionari sugli abbandoni. Da una prima 
analisi dei questionari risulta che nell’AA 20-21 238 studenti DiSVA hanno presentato la 
rinuncia agli studi. Di questi, 75 hanno compilato il questionario e 46 su 68 (67,6%) lo ha 
fatto per iscriversi ai Corsi di Medicina, Veterinaria e Professioni sanitarie. Un’analisi più 
approfondita sarà presentata in un prossimo CCS. 
 
Sulla base di quanto detto sono proposte due nuove azioni di miglioramento per contrastare 
gli abbandoni al primo anno: 
Azione 1/2022 – Attività dei Tutor guida che svolgeranno attività dirette solo agli iscritti del 
primo anno nella transizione scuola/università, sostenendo gli stessi anche nel superamento 
degli esami del primo anno in coordinamento con i tutor disciplinari. 
Azione 2/2022 - Analisi del questionario sugli abbandoni per comprendere le cause degli 
abbandoni stessi. 
 
Oggetto n. 6 – Coordinamento didattico - Syllabus. 
La Presidente raccomanda a tutti i docenti che non lo abbiano ancora fatto di procedere alla 
compilazione delle Schede di Insegnamento (Syllabus) secondo le linee guida redatte dal 
Presidio Qualità d’Ateneo e pubblicate sulla pagina web d’Ateneo “Assicurazione Qualità”. 
 
Oggetto n. 7 - Varie ed Eventuali 
Nessuna 
 
Non essendoci altro da discutere la seduta è tolta alle 10.35. 
    

                     Il Presidente  

                                                                               Prof. Anna La Teana 

                                                                             

 


